

議会広報

# かりば

第103号  
平成15年5月



完成した島牧ふれあい交流センター「おあしす」

## おもな内容

### ►第1回定例会

行政報告 ..... 3~4ページ

審議した議案 ..... 3~4ページ

審議した議案と内容 ..... 5~6ページ

一般質問 ..... 6~8ページ

意見書 ..... 9ページ

予算特別委員会 ..... 10ページ

# 平成15年第1回村議会定例会

会期は3月10日～19日

## 平成15年度各会計予算は 予算特別委員会を設置し審議

平成十五年度予算を審議する第一回島牧村議会定例会は三月十日に招集され、会期を三月十九日までの十日間と決めました。

初日の三月十日は、村長の村政執行方針と教育長の教育行政執行方針が述べられた他、議案二十件を審議し、財政調整基金の一部処分について及び平成十五年度の各会計予算は予算特別委員会を設置して審議を付託し、三月十七日まで休会に入りました。

再開の三月十八日は村長に対する一般質問を行い、二名の議員が村政に対する質問を行いました。

三月十九日には伊藤予算特別委員会委員長より審議結果の報告があり、この他平成十四年度各会計の補正予算、意見案一件、閉会中の継続調査一件をそれぞれ可決又は決定し、会期を一日残して三月十九日に閉会しました。

## 第1回村議会定例会出席者状況

(開会・平成15年3月10日～19日)

◎議会事務局	◎農業委員会出席者	◎教育委員会出席者	◎村出席者	◎出席議員	氏名	開催日
事務局長	事務局長	教育次長	教 育	収 入	⑩ ⑨ ⑧ ⑦ ⑥ ⑤ ④ ③ ② ①	
関川東明	加藤哲夫	吉野武夫	大藤修司	総務課長	石川欠	佐浜大後長中白伊
		澤野	坂本	企画観光課長	藤野高藤尾田石藤	
		田	中野	農林課長	勝伴	文仁一真
		守	崎島	建設水道課長	則治	則男勲諭裕史男一
		則	泰彦	住民課長		
		生	康彦	健康福祉課長		
			寧	水産課長		
			則	役長		
欠席				役長	欠席	欠席
欠席					全員出席	18日
欠席					欠席	19日

# 行政報告

## 一、風力発電施設の増設について

月越地区に計画されております風力発電施設の増設検討のため、株式会社丸紅が事業主体となり、平成十四年一月から現地の風況調査等を実施しておりますが、概ね良好な結果が得られ施設の増設が計画されております。

増設台数などの詳細な内容につきましては、北海道電力による単独連係時の連係可能量についての調査結果が出なければ判明いたしませんが、計画では千五百キロワット十基ということで予定されております。今後の予定スケジュールであります、平成十五年三月二十日、連係可能量の調査結果の発表、三月三十一日までに新規風力発電プロジェクトに応募、四月中旬に抽選会が行われまして、選定された場合は七月下旬に契約内定、平成十八年三月三十一日までに電力の需給開始をすることになっております。

本村といたしましても、既に設置されております風力発電施設導入と同様に、用地提

供など今後も積極的に協力してまいりたいと存じますので、本事業の推進について、議会の皆様のご願いしたいと思います。

## 二、歌島高原スカイスピーポート振興について

昨年四月に概要報告させていただきましたが、本事業につきましては、小樽開発建設部が委託調査いたしましたスカイスピーポート適地調査業務において、歌島高原が適地である旨の結果が得られたため、本年度において風況調査など実証化のため実施するものであります。

調査並びに離着陸場などの整備につきましては、社団法人北海道スカイスピーポート協会並びに北海道ハングライディング連盟の協力により実施することとし、村は国有林を使用するための許認可手続きを行ふこととし、協会、連盟の自主的な活動を支援してまいりたいと存じます。

また、風況調査の結果、適地として判断された場合につきましては、ウイングファームあるいはJRが実施している車両への風力影響調査など

を加え、これら事業を本村の地域振興の契機としてとらえ、対策を講じてまいりたいと考えておりますので、本事業の推進について議会の皆様のご理解とご協力をお願いいたします。

## 三、島牧村地域福祉基金の寄附について

平成十五年二月十日、高崎ヨシエ様より五十万円の寄附がありましたので、地域福祉基金へ積み立てることといたしましたのでご報告させていただきます。

## 四、社会体育施設整備基金への指定寄附について

去る三月三日、島牧村青年会会長中山貴浩様より、島牧村青年会の解散にともない、九万九千九十五円を社会体育施設整備のため役立ててほしいと寄附がありましたので、社会体育施設整備基金へ積み立てるここといたしましたのでご報告させていただきます。

五、島牧漁業協同組合の平成十四年一月から十二月までの魚種別漁獲量及び漁獲金額について

# 審議した議案

報告第一号 専決処分の報告について

報告第二号 専決処分の報告について

議案第一号 島牧村特別職の職員の給与及び旅費支給に関する条例の一部改正について

議案第二号 島牧村情報公開条例の制定について

議案第三号 島牧村個人情報保護条例の制定について

議案第四号 島牧村職員の育児休業等に関する条例の一部改正について

議案第五号 簡易郵便局設置条例の一部改正について

議案第六号 島牧村ふれあい交流センター設置条例の一部改正について

議案第七号 島牧村介護保険条例の一部改正について

議案第八号 村道路線の認定について

議案第九号 村道路線の廃止について

議案第十号 財政調整基金の一部処分について

議案第十一号 平成十五年度島牧村一般会計予算

議案第十二号 平成十五年度島牧村国民健康保険事業特別会計予算

議案第十三号 平成十五年度島牧村簡易水道事業特別会計予算

議案第十四号 平成十五年度島牧村老人保健特別会計予算

議案第十五号 平成十五年度島牧村介護保険事業特別会計予算

議案第十六号 平成十四年度島牧村一般会計補正予算（第五号）

議案第十七号 平成十四年度島牧村国民健康保険事業特別会計補正（第三号）

議案第十八号 平成十四年度島牧村簡易水道事業特別会

（3）

三千百万円余りであり、平成十三年に比べますと漁獲量で三百二トンの増りますが、金額では八千二百円ほどと、二年連続しての大幅な減となつております。

この要因といたしましては、カレイが好漁だったのと、イカが若干減を戻した以外は、サケ、ヒラメ、ブリ、イカナゴ漁が軒並み不漁だったことなどがありますが、特に春のイカナゴ漁では恐らく過去最低の漁獲量と思われる大不漁でありますと、四千六百万の減と前年の三分の一以下まで落ち込んでおります。

漁種別に前年との比較を見ますと、数量で前年より増えている主な魚種は、ホッケが四十一トン、カレイで百七十トン、他の魚類で二百九十三トン、タコが三十五トンの増となつており、減少しているのは、サケ六十二トン、ブリ七十トン、イカナゴ四十九トンなどであります。

次に、漁獲金額ですが、増えている主な魚種では、カレイが二千二百万円ほかの魚種が一千円、イカで一千六百万円の増りますが、あとはサケで一千八百万円、ホッケで一千六百万円の増であります。

千六百万円、ヒラメで一千三百円、ブリで一千七百万円、イカナゴで四千六百万円とほぼ軒並み減少しております。

ここ数年来の本村の水産業を見ますと、平成五年の南西

沖地震以前は、おむね数量で三千トン、金額では十三億円程度で推移しておりましたが、平成六年からは漁獲量は伸びても水揚げ金額では減少するという近年の魚価安の影響をもろに受けてきており、特にここ二ヶ年では合わせると二億円を越える大幅な落ち込みとなっており、私といたしましても本村の基幹産業であります漁業経営の厳しさについて、非常に危惧しております。

漁業はかねてより関係機関に早期完成を強く希望していたところでありますが、今回のような事故は自然環境の破壊、また村の基幹産業であります漁業への多大な影響が懸念されることから、再発防止策について万全のうえにも万全の対策を期していただくよう強く要請したところであります。

## 六、開発道路島牧美利河線開削事業河鹿トンネル工事の再開について

昨年九月二十一日に発覚しました、開発道路美利河線開削事業に係る河鹿トンネル工事現場からの汚濁水流出事故について、その後の経過につきましては工事発注者であります小樽開発建設部が流出原因の調査並びに再発防止策等について関係機関と協議してきたところであります。先

日二月二十五日、小樽開発建設部長が来庁し、関係機関との協議が整ったことから工事を再開する予定である旨報告がありました。

その内容は、今後三月下旬をめどに事故の再発防止に係る諸施設の整備を図り、それについて関係機関の確認、了承を得たうえでトンネル工事を再開する予定とのことでありました。

村といたしましても、本事業はかねてより関係機関に早く廻の事件に鑑み、簡易郵便局局の移転については、現局舎での業務取り扱いについては、三月三十日限りで委託を取りやめ、三月三十一日からの業務については、村の財政状況等を考慮し、漁村センターの事務を考慮し、漁村センターの事務室に村職員を配置し村直営で実施することといたしました。

現在、役場の夜間についても夜警員、休日については職員を配置して宿日直業務を行っているところであります。行財政改革の一環として、今年の五月か六月をめどに宿日直を廃止することといたしました。宿日直廃止にともない、庁舎の警備体制は、センサーによる警備を行うこととし、夜間及び休日の防災無線、気象警報については、消防島牧支署へ連絡が入る体制といたします。

また、役場に用事のある住民に対しましては、できる限り不便をかけない方法で対応してまいりますので、ご理解賜りますようよろしくお願ひいたします。

議案第十九号 平成十四年度島牧村老人保健特別会計補正予算（第三号）  
議案第二十号 平成十四年度島牧村介護保険事業特別会計補正予算（第三号）  
意見案第一号 高速道路の整備促進を求める意見書について

## 意見案第二号 紹与所得者本人医療費の三割自己負担に関する意見書について

日二月二十五日、小樽開発建設部長が来庁し、関係機関との協議が整ったことから工事を再開する予定である旨報告がありました。

その内容は、今後三月下旬をめどに事故の再発防止に係る諸施設の整備を図り、それについて関係機関の確認、了承を得たうえでトンネル工事を再開する予定とのことでありました。

村といたしましても、本事業はかねてより関係機関に早く廻の事件に鑑み、簡易郵便局局の移転については、現局舎での業務取り扱いについては、三月三十日限りで委託を取りやめ、三月三十一日からの業務については、村の財政状況等を考慮し、漁村センターの事務を考慮し、漁村センターの事務室に村職員を配置し村直営で実施することといたしました。

現在、役場の夜間についても夜警員、休日については職員を配置して宿日直業務を行っているところであります。行財政改革の一環として、今年の五月か六月をめどに宿日直を廃止することといたしました。宿日直廃止にともない、庁舎の警備体制は、センサーによる警備を行うこととし、夜間及び休日の防災無線、気象警報については、消防島牧支署へ連絡が入る体制といたします。

また、役場に用事のある住民に対しましては、できる限り不便をかけない方法で対応してまいりますので、ご理解賜りますようよろしくお願ひいたします。

# 審議した議案と内容

	◎審議の結果 全員賛成で原 案可決
報告第一号 専決処分の報告について	◎審議の結果 全員賛成で原 案可決
〔内容〕 庁用自動車運行中に おける交通事故にて、その過 失割合が百% 庁用自動車にあ ると認め、その損害額を賠償 額として決定したものです。	〔内容〕 島牧元町簡易郵便局 の局舎移転に伴い、本条例の 一部を改正するものです。
○審議の結果 全員賛成で原 案可決	○審議の結果 全員賛成で原 案可決
報告第二号 専決処分の報告について	〔内容〕 村政に関する情報を 寄与することにより、開かれ た行政の確立と村政の発展に 寄与するため本条例を制定す るもので。
〔内容〕 スクールバス運行中 における交通事故にて、その 過失割合が百% スクールバス にあると認め、その損害額を 賠償額として決定したもので す。	〔内容〕 島牧村個人情報保護条 例の制定について
○審議の結果 全員賛成で原 案可決	〔内容〕 全員賛成で原 案可決
議案第一号 島牧村特別職の職員の給与 及び旅費支給に関する条例 の一部改正について	〔内容〕 島牧村個人情報保護条 例の制定について
〔内容〕 島牧元町簡易郵便局 不正事件に鑑み、受託者とし ての道義的責任として、給料 月額を一ヶ月間減額するため、 本条例を改正するものです。 (村長が十%、助役が五%、 収入役が三% それぞれ減額)	〔内容〕 全員賛成で原 案可決
議案第四号 島牧村職員の育児休業等に 関する条例の一部改正につ いて	〔内容〕 島牧村介護保険条例の一部 改正について
〔内容〕 島牧元町簡易郵便局 に関する条例の一部改正につ いて	〔内容〕 介護保険料の見直し に伴い、本条例の一部を改正 するものです。
議案第八号 村道路線の認定について	〔内容〕 介護保険事業特別会計予 算に伴い、本条例の一部を改正 するものです。
〔内容〕 島牧元町簡易郵便局 策事業に伴う、村道路線の一 部が完成し、通行可能となる ことから、村道に認定するも のです。	〔内容〕 平成十四年度島牧村簡易水 道事業特別会計補正予算 (第三号)
議案第十五号 平成十五年度島牧村老人保 険事業特別会計予算	〔内容〕 平成十四年度島牧村簡易水 道事業特別会計補正予算 (第三号)
議案第十九号 平成十四年度島牧村老人保 健特別会計補正予算 (第三 号)	〔内容〕 千円を減額し、総額は一億三千 六百三十三万五千円になります。 ○審議の結果 全員賛成で原 案可決
	特別委員会を設置して審議す る事に決定しました。
議案第五号 簡易郵便局設置条例の一部 改正について	〔内容〕 路線認定に伴い、重 複部分について廃止するもの です。 ○審議の結果 全員賛成で原 案可決
議案第六号 島牧村ふれあい交流セン ターについて	〔内容〕 平成十五年度島牧村 一般会計予算に財源不足充當 のため、財政調整基金の一部 を繰り入れするものです。 〔内容〕 平成十五年度島牧村 一般会 計予算
議案第十号 財政調整基金の一部処分に ついて	〔内容〕 平成十四年度島牧村国民健 康保険事業特別会計補正予 算 (第三号)
議案第十七号 平成十四年度島牧村国民健 康保険事業特別会計補正予 算 (第三号)	〔内容〕 補正額は百七十二万 六千円を減額し、総額は二億 六千八百四十四万円になります。 ○審議の結果 全員賛成で原 案可決
議案第十八号 平成十四年度島牧村簡易水 道事業特別会計補正予算	〔内容〕 平成十四年度島牧村簡易水 道事業特別会計補正予算 (第三号)
議案第十九号 平成十四年度島牧村老人保 健特別会計補正予算 (第三 号)	〔内容〕 補正額は二十四万一 千円を減額し、総額は一億三千 六百三十三万五千円になります。 ○審議の結果 全員賛成で原 案可決
議案第十六号 平成十四年度島牧村一般会 計補正予算 (第五号)	〔内容〕 補正額は五千五百五 十一万九千円を減額し、総額 は二十八億三千百二十七万九 千円になります。

〔内容〕補正額は一千七百三十七万七千円を追加し、総額は四億七百六十六万二千円になります。

◎審議の結果 全員賛成で原案可決

議案第二十号 平成十四年度島牧村介護保全員賛成で原案可決

陰事業特別会計補正予算  
(第三号)

〔内容〕補正額は三十五万三千円を減額し、総額は二億三千四百六十二万三千円になります。

◎審議の結果 全員賛成で原案可決

議案第二十号 平成十四年度島牧村介護保全員賛成で原案可決

る初めての仕組みとして、平成十二年の法改正により施行された制度であり、校長が運営に関し、地域住民等の意見を把握・反映し、その協力を得るだけでなく、学校運営の状況等を周知する等、学校としての説明責任を果たしていくことのできる制度であります。

校長評議員は、必ず設置しなければならない制度ではあります。しかし、これからは学校運営にとって、必要不可欠な制度であるとの認識のもと、校長会、教頭会とともに学校評議員の設置について一年間検討を重ね準備を進めたところであり、現在、小・中学校ともに、本年度四月一日から一年間の任期による学校評議員を委嘱する予定で事務手続きを進めております。

なお、学校評議員制度の運営につきましては、各配属学校の校長に委ねられるところです。評議員の具体的な活動としては、学校長からの求めるところに応じ学校運営や教育活動等についての意見等を述べる助言者として、また学校と地域との協力・連携への支援者としての役割を基本的には年

二回程度の会議及び、それぞれの学期毎に各評議員へ個別に校長が意見を求める機会等を通して活動していただきたく予定しております。

#### 再質問

だいたい主旨はわかりました。が、構成人数またどういった観点からその評議員なるものをお選んでいかれるのか、もう少し具体的にお答え下さい。

構成人数につきましては、村教育委員会の学校評議員の設置要綱を定めております。

その中で、各学校一校につき五名以内と定めています。これを受けて各学校ごとに学校評議員に関する、さらなる学校内での詳細要綱等が、実施要綱的なものが設置されるわけですが、その中で最終的なそれぞれの学校の人数が定められる形になります。ですから、五名以内の人数で現

第一回村議会定例会での一般質問の内容と理事者側の回答要旨をご紹介します。  
今回の質問者は二名ですが、掲載にあたっては、主に通告事項を中心まとめました。

#### 長尾議員

一、島牧村教育行政執行方針について  
教育長は執行方針の中で、本年度から小・中学校に学校評議員を設置し、開かれた学校づくりと述べられておりましたが、具体的にまた活動をどのように推進されるお考えなのか、お伺いいたします。

#### 教育長

は、学校は教育活動や学校運営についてのご質問です。

教育改革の大きな課題の一つに学校は、より一層、保護者や地域住民等の信頼に応え、家庭や地域と連携協力して、開かれた学校づくりを推進していくことが求められています。そのため

学校評議員に關してのご質問ですが、教育改革の大きな課題の一つに学校は、より一層、保護者や地域住民等の信頼に応え、家庭や地域と連携協力して、開かれた学校づくりを推進していくことが求められています。そのため

いきますが、学校評議員制度は

地域住民が学校運営に参画す

れば、どなたでもなれます。それと委嘱にあたっては、学校長の推薦によって教育委員会が委嘱致します。学校長が推薦する時の観点につきましては、これはあくまでも学校長にゆだねるわけですが、それでも、様々な相談等に對しては、教育委員会としてもその相談には応じておりますが、最終決定はあくまでも校長さんが自らの判断に基づいて推薦をあげてくる形になろうかと思います。うちの地域の特性から言いますと、小・中ともに、統合校ということでも、校区が非常に広大な範囲ですので、そのへんが観点の一つになろうかなと。地域的な問題が一つかなと。また、様々な先ほどの答弁でも申し上げましたとおり、地域とのパイプ約的なことを考えますと、そういうふうな要職に入ってくるのかなと。

また、地域住民等の様々な意見を反映していくことから考えますと、そういうふうな立場にあるような方も一つ人選の観点になっていくのかなとそのように考えております。いずれにしましても、最終

的には先ほども申し上げましたとおり、校長の判断による推薦に基づいて決定したいと思います。

### 長尾議員

最近の小学校にしても、中学校に至っても地域との密着というか、そのへんは少し薄れてきてるということを自分

### 長尾議員

学校に本当に一校ずつしかない小中学校ですから、より良い教育環境、また人間の育成といいますか、それにご尽力い

身も感じておりますので、この学校評議員なるものを設置した状態で、本当に少し範囲は広いわけですが、島牧に本当に一校ずつしかない小中学校ですから、より良い教育環境、また人間の育成といいますか、それにご尽力いたいと思います。

### 長尾議員

二、島牧村行政執行方針について  
村長は、執行方針を述べられる前に、ご自身の進退問題を明らかにされ、三選不出馬を表明されたわけであります。が、本年度の執行方針の中で早い時期に徹底した行財政改革に取り組まなければならぬと明言されているのですが、任期満了までの間にどのように進められるお考えなのか、お伺いいたします。

### 村長

島牧村政執行方針について

であります。が、行政改革については、今まで行政改革大綱の基本方針及び推進計画等に沿って、できる部分から逐次改革に努めてきたところであります。

ご承知のとおり、本村の財政状況については、地方交付税制度の見直し等で、普通交付税の削減による歳入の落込み等、極めて厳しく、今後の財政上における見通しは過去

に類のない大変厳しい状況下にあります。

現在と同様の行政運営を行なうことは極めて難しく、今後の予算編成に当たっては、経常的な経費を大幅に削減する等、歳入に見合った歳出規模の予算編成をしていくことが肝要であると考えております。

### 再質問

いま村長の言われていることをお聞きしますと、私にとっては、以前から村長がこの行政改革の問題に関して答弁なさってきた、ただ、その延

現時点では、改革する数量的なことは申し上げることができる段階ではございませんけれども、具体的には予算面におきまして事務事業、人件費等を始め、物件費、補助金等を従来の慣例、枠組みにとらわれることなく、見直し削減に努め、また一方、使用料、手数料等の受益者負担の原則を視野に入れながら見直しを今後進め、また建設事業等の選択についても緊急度を勘案して、公債費負担の軽減に努めるなど、任期中に改革に取り組み、その中で即対応できるものにつきましては十五年度予算に反映させてまいりたいと考えております。

### 村長

致します。

### 長尾議員

先ほども中の方で触れましたが、いま事務事業の見直し等を行つておりまして、それによって、これから踏み込んだ改革をしてまいりたいというふうに申し上げております。

ただ、先ほど来、具体的に

という、いま言ったようなこ

とは当然、今後の行政改革を

長でしかないよう聞こえて

なりません。

新聞報道等で紙面を賑わせ

ております道内の各市町村に

おいても、特別職以下、給料・

報酬の見直しとか、一般職に

関しても給料の引き下げとい

うような厳しい状態になって

きておる中で、少なくとも私

以外にこの行財政改革で質問

した各議員も、村長がなされ

る行政手腕にもどかしさを感じています。

本当に現状のような村長の考

えの取り進めで、平成十六年

度できるのかなということを

私考えるわけですけども、も

う少し具体的に突っ込んだ状

態で、前向きな答弁をお願い

ます。

ただ、先ほど来、具体的に

いうふうに申し上げており

ます。

以上で私の質問を終わりま

するうえでも、事務事業の見直しの中に当然載つてくることになります。

したがつて、個々には申し上げませんでしたが、当然考

えられることであります。

また、中にはもっと進める

中では、住民あるいは各種団体等のご意見等もいただき、

また理解を得なければならない事項も出てくるかと思います。

また、人件費の問題につきましては、やはり職員等の理解を得る必要もありますと、考

えておりますので、具体的に申し上げることはできません

でしたが、いま質問者がおつ

しゃっているようなことを今

後の中取り組んで参りたい

と考えております。

と考えております。

長尾議員

と考えております。

長尾議員

と考えております。

以上で私の質問を終わりま

(7)

### 一、教育環境の整備について

教育長は、教育行政執行方針の中で「老朽化等による施設補修が年々増加しており、維持管理に苦慮するところではあるが、子供の学習環境の改善と安全性を最優先し施設整備を行う」と述べられておりますが、現在、どのような問題点があるか、そして又、今後予測される部分はあるのか、そして改善計画は立案されているのか伺います。

#### 教育長

教育行政執行方針において述べました「子どもの学習環境の改善と安全性を最優先し施設整備を行う」ということは、限られた予算の中ですべての予算執行を行つたためにも、学校教育という観点から、児童生徒の学習指導において、施設の不備により直接授業等に影響を起す場合や、児童生徒の安全をおびやかす恐れのある場合は、その改善を最優先的に行つとの考え方を示した記述でございます。

なお、現在抱えている問題といたしましては、年次計画で進めております小学校体育館外壁改修工事を始め、中学校食堂屋根改修工事や暖房機改修工事等、本年度当初予算計上させていただいておりましたが、これらのほかにも老朽

めております。

#### 再質問

限られた予算の中で全部をやるということは、非常に難しい部分もあるうと思います。

教育行政の執行方針の中に

具体的に述べられておりま

せんが、村長の文教対策の中

に、いま教育長のご答弁と若

干ずれるのかなという部分も

あるのですけども、中学校で

は屋根のトップライト、それ

から小学校の方ではグランド

のネットの改修を行つたとい

ことが言われております。

いま、教育長の方ではその

へんはやらないとお聞きをし

ておりますが如何でしょうか。

防球ネットの改修工事につ

いては、臨時経費査定減事業

一覧表の中にも、査定減となつ

ておりますが、具体的にどう

なのかということと、村長の

文教対策の中述べている具

体的なものというのは、実際

いざれにいたしましても、

多額な費用を必要とする問題

が多く、一度にすべてを解決

することは困難な状況にある

ことから、先に述べましたと

おり「子どもの学習環境の改善と安全性」の観点から事業の優先度の高い物から取り進

どもが道路に飛び出すとか、そういう危険性もあると思われますので、見直しをしていただいて、早急な対応が必要と考えますが如何でしょうか。

#### 再々質問

そういう危険性もあると思われますので、見直しをしていただいて、早急な対応が必要と考えますが如何でしょうか。

予算書を見まして、対応するのだなというふうに思っておりまして、実はこの査定減の事業表が出てきたのが後なものですから、確認の意味も申上げた具体的な二点につきましては、防球ネット

の問題にしても、トップライトの問題にしても、事故が起きることが想定されます。ですから、そういった面につきましては、実際にやり方を苦

慮して改修工事の見直し減と

いう形で、実施されるのでしょうか。

うけれども、やはり子どもたち

の安全性というものを最優先

していただき、完全な形で

対応をしていただきたいと思



#### 教育長

そういう場合も、多少我慢できるものであるならば、

それは次年度なりに我慢して

しまう場合によつては、子どもの

安全をおびやかす恐れのある

場合は予算補正を組んででも、

また関係機関等に要請してで

も早急な対応を図ると、そ

うような基本的な考え方で

予算書を見まして、対応するのだなというふうに思つておりまして、実はこの査定減の事業表が出てきたのが後なものですから、確認の意味も申し上げた具体的な二点につきましては、防球ネットの問題にしても、トップライトの問題にしても、事故が起きることが想定されます。ですから、そういった面につきましては、実際にやり方を苦慮して改修工事の見直し減という形で、実施されるのでしょうか。うけれども、やはり子どもたちの安全性というものを最優先していただき、完全な形で対応をしていただきたいと思います。

#### 教育長

そのように努力しているつもりでございますけども、完全な形という部分がご質問者と執行者側との間で、多少の意見の相違も起こりえるのか

など思いますが、そのように努力しながらやっていくつもりでございます。

# 意見書の提出

次の意見書が可決され関係省庁へ提出しました。

## 意見案第一号

### 高速道路の整備促進を求める意見書

提出者 島牧村議会議員

白石一男

道路は、住民生活や経済・社会活動を支える最も基礎的な施設であり、高規格幹線道路から市町村道に至るまで、道路網の整備は中長期的な視野に立って体系的かつ計画的に整備が推進されるべきであります。

ております。

このようなことから、後志地域がわが国における安定した食料供給基地・観光資源の

提供の場としてその役割をしっかりと果たしていくため、また、道内各圏域間との交流・連携の強化、地域経済の活性化、救急医療・災害時の代替ルートの確保を図るために、高速道路の整備は重要な基

本的な施策であり、現在のスピードを落とすことなく早期に整備することが必要であります。

北海道後志地域につきましては、大都市・札幌市と、函館市など道南圏との中間に位置しており、道央圏と道南圏を結ぶネットワークを形成する上で、道内でも重要な位置にあります。

また、豊かな自然に恵まれ、質の高い新鮮な農水産物を首都圏までへも供給する食料生産基地としての役割を担っており、四季を通じて潤いと安らぎを供給する滞在型観光レクリエーション基地として、特色ある地域づくりが進めら

訴えてきた地域の意見がまったく反映されない内容となつており、コスト縮減の徹底や新直轄方式の導入など重要な施策が講じられていますが、このままでは本道の高速道路ネットワークの早期形成に重大な影響を及ぼすことが懸念されます。

よって、国においては、北海道の実情を十分踏まえた上、引き続き整備に必要な財源を確保し、計画的かつ早期に整備が図られるよう次の事項について特段の配慮がなされるよう強く要望いたします。

記  
一、高規格幹線道路網の形成  
は国土政策の根幹に関わるものであり、国の責任において計画的な整備を図ること。特に、北海道横断自動車道黒松内・小樽間をはじめとする道内高速道路ネットワークの早期形成を図ること。

昨年十二月の道路関係四公団民営化推進委員会の意見書では、「既存路線の通行料金に依存して従来どおり建設を続けようとするのは認め不得」、「約四十年間の元利均等返済」、「日本全国を五つの地域に分割して新会社を設立する」などとされ、新会社による早期整備が実質的に困難になるものと考えられます。

という観点から整備の進め方が検討されるべきであること。

三、高速道路の整備に当たっては、料金収入の最大限の活用を前提とした有料道路制度により、高速道路ネットワークの早期形成を図ること。

四、高速道路ネットワークは国民共有の財産であり、私企業による道路資産の買取は到底認められず、償還期間終了後は国等に帰属されること。

以上、地方自治法第九十九条の規定により意見書を提出します。

## 意見案第二号

### 給与所得者本人医療費の三割自己負担に関する意見書

提出者 島牧村議会議員  
伊藤真一

高齢者の医療費の自己負担増に伴い、この四月からは、給与所得者本人の医療費の自己負担割合が現行の二割から三割に引き上げられることになります。

以上、地方自治法第九十九条の規定により意見書を提出します。

的医療費保険制度を、今後とも安定的に維持していくためには必要な措置であり、また、健康保険法の附則においても、将来にわたり自己負担割合を維持していくことが規定されています。

しかしながら、昨今の極めて厳しい経済情勢の中、医療費の自己負担割合が引き上げられれば、国民の健康および生活に重大な影響を及ぼすことが懸念されており、診療報酬体系の見直しなど医療制度改革を的確に実施し、その効果を注視していく必要があります。

よって、政府においては、給与所得者本人の医療費三割自己負担について、より一層の慎重を期するため、その実施を凍結するとともに、医療制度改革を包括的かつ積極的に推進し、国民の不安の払拭するよう強く要望します。

急速な少子高齢化社会の到来に直面しているわが国の公

道路網を、緊急に形成する

や整備の緊急性などこれまで

北海道の高速道路の必要性

道路網を、緊急に形成する

特色ある地域づくりが進めら



# 村議会から

## 予算特別委員会

平成十五年度の島牧村各会計予算は、三月十日開会の第一次村議会定例会において、予算特別委員会が設置され、これに審査を付託し、三月十八日、十九日の二日間にわたり審議されました。

三月十九日に再開された本会議では、伊藤予算特別委員会委員長より「原案のとおり可決すべきもの」と報告があり、更に本会議で採決の結果、委員長の報告のとおり各予算とも可決されました。

平成十五年度島牧村一般会計予算のなかで、一千万円以上のお主な事業をお知らせ致します。

総務費

生費

○災害援護資金貸付金償還金  
○社会福祉協議会運営助成金

農林水産業費  
○社会福祉協議会運営助成金  
○灾害援護資金貸付金償還金  
○ソーリング島牧運転資金貸付金  
○商工費  
○農協運転資金貸付金  
○漁港災害関連資金貸付金  
○漁港事業負担金  
○種苗生産施設管理事業  
○経営林道元町線開設事業  
○賀老地区さけ二次飼育池整備事業負担金

平成15年度島牧村一般会計予算 前年度当初対比12.4%減の24億8,100万円	
国民健康保険事業特別会計予算… 2億9,000万円	
簡易水道事業特別会計予算… 1億 520万円	
老人保健特別会計予算… 3億7,100万円	
介護保険事業特別会計予算… 2億2,210万円	



(平成15年2月15日)  
(平成15年4月28日)

### (2月)

- 15日 北海道新幹線フォーラム (札幌市 議長)  
16日 第28回羊蹄大学 (洞爺湖温泉町 議長)  
20日 後志支庁管内町村議会議長定期総会 (洞爺湖温泉町 議長)  
23日 婦人防火クラブ研修会 (生活改善センター 議長)  
25日 町村自治確立総決起大会 (東京都 議長)

### (3月)

- 3日 議会運営委員会  
7日 島牧村スポーツ表彰式 (生活改善センター 議長)

△二月二十五日(火)、全国町村会と全国町村議長会は、東京の日本武道館に全国の町村長、町村議會議長等、関係者六千人を集めて「町村自治確立総決起大会」を開催、①小規模町村の権限縮小・編入反対、②地方交付税制度の堅持、を求める決議を採択しました。この大会に島牧村から水守村長と石川議長が参加しました。村の存続そのものが最も身近な問題として論議されております。住民本位の姿勢を基本として考えなければならぬ事だと思います。

27日 南部後志衛生施設組合議会

(寿都町 伊藤議員)

31日 岩内・寿都地方消防組合臨時議会

(岩内町 大高議員)

### (4月)

- 7日 小学校入学式 (議長・副議長)  
河鹿トンネル工事の仮設ヤード改善措置に関する現地説明会 (議長・副議長・産建副委員長)  
16日 平成15年度島牧村交通安全推進委員会総会 (役場大会議室 議長)  
19日 島牧ボランティアはまなす会定期総会 (ちはせ川温泉旅館 議長)  
28日 北海道消防協会後志地方支部寿都分会理事会 (寿都町 議長)

▽議会広報「かりば第一〇三号」をお届けいたします。  
本号では、平成十五年度の予算を審議する第一次村議会の審議内容、一般質問を中心とした議会活動もご理解願いたいと思います。

是非ご覧になって、村の方針や議会活動もご理解願いたいと思います。  
また、議会広報に対するご意見、ご希望がございましたら、遠慮なく議会事務局までご連絡ください。

お編  
え集  
てを